

do la invitación que hacían los párrocos para asistir a las funciones religiosas y se aprueba con estas manifestaciones.

Moción de varios señores concejales referente a la construcción de casas baratas para obreros.

El alcalde aplaude la idea y hace algunas consideraciones referentes a la tramitación del asunto y pasa a la comisión de Obras para que dicte amonestación.

Por exceso de original nos vemos precisados a retirar 15 informes resueltos por el Ayuntamiento y algunos otros acuerdos de escasa importancia.

Asuntos atrasados

Informe de la comisión de Fomento a la procesión de dos becas creadas por el Ayuntamiento para dos obreros, los señores Echeverría y Muñoz.

El señor Torre combate el informe y propone una enmienda en el sentido de que sea el agraciado el obrero ajustador Guisasola en lugar de Echeverría que se propone.

El señor Camio apoya esta enmienda.

El señor Pena defiende el informe.

Tercian en la discusión otros señores concejales y puesta a votación la enmienda es desecharla por 16 votos contra 9 y queda aprobado el informe.

Informe de la misma comisión acerca de la elevación a superior de la Escuela Normal de Maestras de esta ciudad.

El señor Urreta, dice, que el informe es deficiente, poco estudiado el asunto; quiere saber si las 6.500 pesetas, son para elevar de categoría a la escuela o si se ha de consignar esa cantidad todos los años y solicita el que se pida que la Escuela Normal sea libre.

El señor Marcellán, es de opinión de que el informe pase a la comisión pues desea presentar voto particular.

El señor Pena, sostiene en nombre de la comisión de Fomento, el informe, diciendo que el señor Marcellán lo ha aprobado con su firma y no puede pedir el que vuelva a la comisión.

En cuanto a las nebulosidades del informe—añade el señor Pena—que las 6.500 pesetas que ha de aportar el Ayuntamiento han de ser anuales.

Se aprueba el informe y pasa a la comisión de Hacienda.

Informe de la comisión de Obras, a la proposición de la compañía de los Ferrocarriles Vascongados respecto al nuevo emplazamiento de la estación de Amara, proponiendo que se deseche la mencionada proposición.

Como cuestión previa se da lectura a un escrito del consejo de la mencionada compañía, haciendo ver el derecho que tiene a lo que pide.

El señor Barriola, hace historia de proceso que ha llevado este asunto.

Recuerda que el Ayuntamiento pidió a la compañía que presentara un nuevo proyecto y no comprende, que ahora que ha presentado la mencionada compañía el trabajo que se le pidió, se le rechace, diciendo que no puede hacer tanto sacrificio el Ayuntamiento.

El señor Luzuriaga, dice, que este asunto ha pasado por muchas vicisitudes, pero que la compañía pinta a su manera la cuestión.

Achaca a la compañía mencionada el no haber recalcado acuerdo en este asunto, por que ella no quiso entablar negociaciones con los vecinos del barrio de Amara, sin que antes se aprobara un proyecto o plano de estación.

Añade, que ahora presenta un proyecto que costaría su realización más de dos millones quinientas mil pesetas y que el Ayuntamiento, no puede hacer un sacrificio tan grande facilitando los terrenos que el citado proyecto requiere.

El señor Azqueta amplía las explicaciones hechas por el señor Luzuriaga; dice que aparte de los terrenos el Ayuntamiento tiene que desembolsar 2.500.000 pesetas, pues esto es lo que pide la referida compañía, si bien es cierto que quedan para el Ayuntamiento los terrenos en los que se emplaza hoy la estación de Amara, los cuales no se pueden vender ahora.

El señor Navas, tercia en el asunto; sostiene que el informe adolece de defectos; pone a la consideración de los concejales que la compañía tiene que construir la estación dentro de breve plazo y que de lo contrario tiene sensibles pérdidas en sus intereses, porque pierde los terrenos.

Pide que desaparezcan todos los resquemores, que se empleen términos conciliadores en bien de todos y propone que la comisión de Obras retire el informe para presentarlo más amplio y se agoten los medios para llegar a un acuerdo.

El señor Azqueta, presenta una enmienda al informe en el sentido de que se le conteste a la compañía de los ferrocarriles Vascongados y diciendo que el Ayuntamiento no puede costear todos los gastos que produce la construcción de la estación.

El señor Uhagón

El presidente anuncia, que en calidad de alcalde, asistirá a las funciones de Semana Santa e invita a todos los concejales que desean asistir.

Se adhieren y prometen asistir a las funciones religiosas todos los concejales a excepción de los republicanos y socialistas.

El alcalde, da después el descargo de las gestiones que en Madrid ha hecho la comisión, de cuyas resoluciones tienen ya conocimiento nuestros lectores.

Dijo el señor Uhagón, que tenía muy buenas impresiones respecto de que se eleve la comandancia de marina en San Sebastián, y que esperaba del Gobierno conseguir cierta cantidad para atender a las cantinas escolares; ahora subvenciona con 500 pesetas.

Tuvo el señor Uhagón frases de elogio para el presidente del Consejo de Ministros señor Dato, ministro de Fomento señor Ugarte, por lo bien que fué acogida la comisión por estos señores y gobernador civil señor marqués de Atarfe, que les acompañó en los últimos días y propuso se les envíe un voto de gracias.

El señor Navas, muestra su satisfacción al enterarse de lo mucho que la comisión ha conseguido; se aprueba lo propuesto por el alcalde y se hace constar en acta un voto de gracias para la comisión.

El señor Barriola, después de adherirse a lo propuesto por el señor Navas, pregunta a la comisión si sabe algo del estado en que se halla el expediente del concejal Sr. Imaz.

El señor Uhagón le contesta que, la comisión no llevó ese encargo.

Asunto religioso

El señor Marcellán solicita del Ayuntamiento que se acceda a la invitación que hicieron los párrocos para la asistencia a las funciones religiosas de Semana Santa.

El señor Torre, dice, que esto no es seriedad y que si se llega a poner el asunto a votación él saldrá del salón.

El alcalde, recomienda a los concejales que no hablen ni se discuta el asunto, por que es conocido de todos.

El señor Navas, considera el asunto de gran transcendencia y el revarar el acuerdo daría lugar, dice a que se creara un semillero de discordias.

El alcalde pregunta al señor Marcellán si sostiene la proposición y al contestar afirmativamente se pone a votación si se toma en consideración.

Votan por que sí, los señores Garzón, Azqueta, Aizpúrrua, Delaunet, Kutz, Olasagasti, Saralegui, Marcellán, Urreta, Barriola, Solano, Elósegui y presidente. Total 13, y votan en contra los señores Navas, Pena, Setién, Camio, Luzuriaga, Torre, Cruz, Juanena, Zulaica, Zuazola, Altzuna, Sansinenea y Zurbano. Total 13.

Como la votación resulta empata da se repite y da el mismo resultado, por lo que se toma en consideración por el voto de calidad del alcalde.

A continuación se pone a votación si se declara el asunto urgente. Se celebran dos votaciones y al empatarse, decide el voto de calidad del alcalde.

Acordada la urgencia, el alcalde anuncia que se va a poner a votación la proposición del señor Marcellán y entonces el señor Torre se levanta apartado y sale del salón siguiéndole el otro socialista y los republicanos, a excepción hecha de los señores Navas, Luzuriaga, Camio y Pena que quedaron en el salón, los dos primeros sin moverse de los asientos y los otros dos se incorporaron. Los radicales que se hallan en el público aplauden esta medida.

El alcalde suplica a los concejales que no den lugar a que tengan que usar de las facultades que les confiere la ley y suplica que vuelvan al salón.

El señor Camio, dice, que accediendo al ruego del alcalde queda en el salón y regresan los señores Cruz, Juanena y Sansinenea.

Se pone a votación la proposición del señor Marcellán y se aprueba por 13 votos contra 8.

Quedó por consiguiente revocado el acuerdo tomado el día anterior por mayoría de radicales y el Ayuntamiento asistirá en corporación a las funciones de Semana Santa.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Pide que desaparezcan todos los resquemores, que se empleen términos conciliadores en bien de todos y propone que la comisión de Obras retire el informe para presentarlo más amplio y se agoten los medios para llegar a un acuerdo.

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid

11-n.

El día político

En Gobernación

Como de costumbre han acudido esta mañana los periodistas al ministerio de Gobernación.

El señor Sánchez Guerra les dijo que había conferenciado con el Inspector general de Sanidad, el cual le dió datos para la confección del presupuesto de Gobernación.

Añadió que había gran escasez de noticias, y que mañana no les recibiría por tener que asistir a las ceremonias que tendrá lugar en Palacio, como Jueves Santo.

No hay tal combate

Los periodistas visitaron también al ministerio de la Guerra.

El general Echagüe les dijo que no tenía noticia alguna del combate de que hablan algunos periódicos ocurrido en Montenegrón.

El ministro añadió que tales rumores carecían de fundamento.

Una intervención con Pidal

Un redactor de un periódico madrileño ha celebrado una intervención con el exministro de Marina general Pidal.

El contralmirante de la Armada al periodista lo siguiente:

«Vengo a Madrid para descansar, por estar fatigado de la labor que realizamos en las costas de Marruecos.

La acción de España en dicho territorio es admirable y al mismo tiempo de grandes quebrantos para los moros rebeldes. Estos se encuentran atemorizados, y de esta circunstancia se aprovechan los cabecillas rebeldes para aconsejárselas una vida de pillaje.

Ha dicho también que el general Marina goza de grandes prestigios entre los moros.

Dentro de poco tiempo acompañará al general Marina a Rabat, donde celebrará una conferencia con el Residente general francés M. Lyautey.

Cuanto se ha dicho de operaciones que hemos de emprender, para ayudar a los franceses en la toma de Taza es completamente inexacto.

Tales rumores son infundios propagados por los enemigos del Gobierno, con el deliberado propósito de llevar la alarma a la opinión.

En Marruecos—añadió—vamos muy bien, y solo nos queda por pacificar la zona de Tetuán, cosa que se ha de conseguir así que sea ocupada totalmente la orilla del río.

Elogió mucho al ministro de Marina y dijo que para bien de la nación convenía que el general Miranda continuara al frente del ministerio de Marina.

En cuanto a la supresión del cuerpo de infantería de Marina dijo que nada podía decir, por respeto a los superiores, y por no conocer bien el proyecto.

Habla Auñón

El general de la Armada señor Auñón, también ha sido interrogado por un redactor.

Lo primero que ha dicho este general, es que no conoce al detalle el proyecto de supresión de la infantería de marina, pero que cree puede subsistir, introduciendo algunas reformas en su funcionamiento.

Dijo que era injusto el destierro en Marruecos de las tropas de marina, y que no estaba conforme con la formación de compañías fusileras.

Agregó que intervendrá en el debate del Senado, cuando se traten estas cuestiones.

Siguió diciendo que en política establece incondicionalmente al lado del conde de Romanones, y terminó condenando el sistema de nombrar nuevos ministros de Marina, diciendo que el trasiego de ministros parece una cinta cinematográfica.

Declaraciones de Dato

El señor Dato ha hecho las siguientes declaraciones a los periodistas encargados de recoger información en la presidencia

— Me encuentro estudiando el presupuesto parcial de esta dependencia para remitirlo sin demora al ministro de Hacienda a fin de que durante las vacaciones parlamentarias pueda redactar el proyecto de presupuestos generales que se leerá en las Cortes durante el mes de Mayo.

En la península reina tranquilidad completa y las noticias recibidas de Marruecos no son de interés.

El general Jordana se entrevistó con los franceses siendo obsequiados por éstos, pero su conferencia no tuvo transcendencia ni se trató en ella de los planes militares de España y Francia en África.

El objeto de la visita no fué otro que el dar a conocer a los moros que estamos en buenas relaciones con los franceses.

Ignoraba el señor Dato a la hora que le visitamos si hoy despacharía con el rey y terminó su entrevista con los reporteros diciéndoles que el general Echagüe había recibido un telegrama de Melilla solicitando el indulto de un indígena condenado a muerte por haber matado a un soldado en ocasión de hallarse embriagado.

Este asunto se tratará en consejo.

No sabe el presidente si hoy llegará a Madrid el ministro de Marina de Inglaterra.

El general Silvestre ha estado esta mañana en el ministerio de Fomento, despidiéndose del señor Ugarte.

Además le rogó introduzca algunas mejoras en las carreteras en proyecto de Larache.

paquetes postales dirigidos a los pueblos de Cubilleros, Villarcayo, Belmez, Bujalance y otros.

La fiesta nacional

La corrida de inauguración de la temporada se celebrará el domingo lidiándose ocho toros de Olea por los diestros Bombal III, Cochero, Pastor y otro aun no designado.

La primera de abono se celebrará el lunes con toros de Benjumea que serán lidiados por Pastor, Cochero y Belmonte.

A Toledo

Ha salido para Toledo con objeto de asistir a los actos organizados con motivo del centenario del Greco, el inspector general de Bellas Artes señor Bogio.

Firma de Marina

El rey ha firmado los siguientes decretos:

Uno agregando al cuerpo de artillería de la armada, en el arsenal de la Carraca al capitán de artillería don Juan Arcante.

Otro aprobando el estado físico de varios oficiales para el ascenso.

Y otro ascendiendo a sargento al cabo de infantería de marina don Juan Espinosa Montero.

Despidiéndose

El general Silvestre ha estado en el ministerio de Fomento, despidiéndose del señor Ugarte.

Además le rogó introduzca algunas mejoras en las carreteras en proyecto de Larache.

DE MEJICO

Varias noticias

El homenaje a Galdós

El eximio escritor don Jacinto Benavente ha terminado la alocución que dirige al pueblo abriendo la suscripción nacional pro Galdós.

El sábado próximo se dará a conocer dicha alocución.

La suscripción la abrirá el rey con 10.000 pesetas.

Se sabe de algunos importantes donativos.

El conde de Romanones se suscribirá con 5.000 pesetas.

El señor Vahur con 5.0